

**Düsseldorf, 31.10.2022**

## **Pressemitteilung und Einladung zum Pressetermin**

### ***Vielfalt auf dem Vielplatz - Einweihung des Garten-Bauwagens für den Inklusiven Nachbarschaftsgarten Flingern am 3. November 2022***

Am Donnerstag, den 3. November findet von 15:30 bis 17:00 die Einweihungsfeier des neuen Garten-Bauwagens statt (Spielplatz Flurstraße 32, 40235 Düsseldorf).

16:00 Uhr: Offizielle Grußworte:

1. Philipp Schlee (Bezirksbürgermeister)
2. Sabine Tüllmann (Vorstandsvorsitzende BürgerStiftung Düsseldorf)
3. Catrin Dreyer (Geschäftsführung In der Gemeinde leben gGmbH)
4. Paul Chrzan (Mitglied des Behindertenrats Düsseldorf, Klientenvertretung der IGL, Partizipationsteam, Bürgerinitiative „Wir mischen mit!“)

Mehr zur Veranstaltung: <https://wirmachenmit.net/event/einweihung-des-bauwagens/>

### **Worum geht es?**

Auf dem Vielplatz in Flingern soll ein Nachbarschafts-Treffpunkt für alle interessierten Menschen mit und ohne Behinderung entstehen. Getreu dem Motto „Vielfalt auf dem Vielplatz“ haben Menschen mit und ohne Behinderungen gemeinsam die Idee eines inklusiven Nachbarschaftsgartens in Düsseldorf Flingern entwickelt. *„Ich finde es gut im Garten voneinander zu lernen und neue Freunde kennen zu lernen, damit man nicht so allein ist“* (Paul Chrzan, Klient der IGL). Der Nachbarschaftsgarten - mit dem neuen Gartenbauwagen - soll ein attraktiver Ort der Begegnung für Jung und Alt sein und mit vielfältigen Aktionen interessierte Menschen mit und ohne Behinderungen ansprechen. Menschen mit Mobilitätseinschränkungen, die den Nachbarschaftsgarten besuchen möchten, können mit einer ehrenamtlich gefahrenen Rikscha zum Vielplatz gelangen. *„Wir möchten zeigen, dass Menschen mit Behinderungen gleichermaßen Teil ihrer Nachbarschaft sind und ihre Ideen für den Abbau von Barrieren und das Zusammenleben bereichernd für alle Menschen sind. Wir bedanken uns bei den Förderern und Sponsoren, die das Projekt erst möglich gemacht haben.“* (Benjamin Freese, In der Gemeinde leben gGmbH). Der sechswöchige Testlauf auf dem Vielplatz endet bald. Bis Mitte November ist der Bauwagen – bei trockenem Wetter – noch jeden Donnergtag geöffnet, danach wird er ein Winterquartier beziehen. Die Initiatoren hoffen, das Angebot nach dem Abschluss der geplanten baulichen Maßnahmen auf dem Vielplatz, im kommenden Jahr wieder öffnen zu können.

Dank der Unterstützung durch die Bezirksvertretung II der Landeshauptstadt Düsseldorf konnte der Bauwagen angeschafft werden. Die Bürgerstiftung Düsseldorf hat die

Finanzierung eines barrierefreien Hochbeets und die Ausstattung übernommen. Durch einen Förderpreis der Rheinwohnungsbau Düsseldorf und weiterer Spenden konnte die Quartiers-Rikscha Flingern erworben werden.

### **Hintergrund zum Projekt:**

Die "In der Gemeinde leben" gGmbH (IGL) ist eine gemeinnützige Gesellschaft der Diakonie Düsseldorf e.V. und den v. Bodelschwingschen Stiftungen Bethel und unterstützt fast 200 Menschen mit Behinderungen und erworbenen Hirnschädigungen im gesamten Düsseldorfer Stadtgebiet. Die IGL hat in diesem Jahr in 20jähriges Jubiläum gefeiert: <https://20jahre-igl.de/>

In der Behindertenrechtskonvention der Vereinten Nationen verpflichten sich die Vertragsstaaten Quartiere inklusiv zu gestalten (Art. 19) und dabei Menschen mit Behinderungen mit ihren Ideen voll einzubeziehen (Art. 29b). Nach dem Bundesteilhabegesetz sollen Menschen mit Behinderungen befähigt und unterstützt werden, möglichst selbstbestimmt in ihrem Quartier leben zu können (§ 76). Außerdem sollen inklusiv ausgerichtete Angebote im Quartier geschaffen werden (§ 94, Abs. 3). Trotz der Fortschritte der Behindertenrechtskonvention ist häufig noch so, dass Menschen mit Behinderungen eigene Kindergärten und Schulen besuchen, später in eine Werkstatt für Menschen mit Behinderungen gehen und auch in den Bereichen Wohnen und Freizeit „unter sich bleiben“. Der inklusive Nachbarschaftsgarten auf dem Vielplatz in Flingern ist ein Ort, an dem Menschen zusammen kommen und gemeinsam aktiv werden können.

Weitere Informationen zum Vorhaben sind hier zu finden: [www.wirmachenmit.net](http://www.wirmachenmit.net)

### **Kontakt und Rückfragen:**

Benjamin Freese, In der Gemeinde leben gGmbH, Hilfen für Menschen mit Behinderungen, Ludwig-Erhard-Allee 14, 40227 Düsseldorf  
Telefon: 0211 91 364 – 0, Mobil: 0162 25 33 400,  
E-Mail: [benjamin.freese@igl-duesseldorf.de](mailto:benjamin.freese@igl-duesseldorf.de)